

## Sortie éco-délégués pour la remise des prix du concours d'embellissement des collèges

### À la Plaine des Palmistes, au :

Mardi 12 septembre 2023, une vingtaine d'élèves éco-délégués (de l'année passée) se sont rendus au [Domaine des Tourelles](#), à la Plaine des Palmistes. Après plus de deux heures de bus, nous sommes arrivés. La [cérémonie de remise des prix du concours d'embellissement des collèges](#) allait débiter. Vingt collèges au départ, cinq lauréats finalistes. Chaque collège a présenté son projet et les actions menées.



### Discours de présentation des projets menés au collège Alsace CORRÉ :

« Bonjour,

Nous avons réalisé un deuxième espace jardin au collège de Cilaos, dans notre cour.

Après notre arboretum, nous avons voulu créer un second espace vert clôturé pour protéger les espèces endémiques que nous avons plantées avec les écodélégués et les élèves de l'ULIS.



Cet espace vert est dédié à la mémoire de notre agent [Pierre Roland DIJOUX](#), décédé l'année dernière. Cette personne avait énormément œuvré pour l'espace vert dans la cour de récréation. IL était passionné et toujours disponible pour nous parler des plantes. Nous avons donc voulu lui rendre hommage et avons donné son nom à cet endroit. Nous avons installé, avec des agents, une pergola en bois et [une plaque portant le nom de Pierre Roland Dijoux](#).

Un artiste, [Richard Afanou Korblah](#), a réalisé une sculpture en métal soudé avec les élèves des [CHAAP \(Classes à Horaires Aménagés Arts Plastiques\)](#). Cette sculpture est installée dans le jardin et représente des porteurs de chaise qui regardent le sommet du Piton des Neiges. Il a fallu une année pour réaliser cette sculpture.



Nous avons également demandé la rénovation de l'espace repos. Ce sont des boxes équipés de bancs en forme de U, qui ont été peints en gris. Derrière les box, des petites barrières en bois ont été installées pour délimiter l'espace jardin et le protéger.

Le jardin est accessible par l'entrée de la pergola, par une petite porte en bois. Nous avons créé un petit sentier en copeaux de bois pour serpenter entre les plantes endémiques et la sculpture des Porteurs de chaise.



Nous avons également planté le début d'un jardin tinctorial, dans un coin. Un jardin tinctorial permet d'utiliser des plantes pour leur teinture, leur couleur et leur forme, car nous réalisons en arts plastiques des anthotypes. C'est un procédé photographique ancien qui nécessite les pigments colorants naturels de plantes, telles que les brèdes, les betteraves, le curcuma, l'indigotier... Nous pouvons aussi les utiliser pour faire de l'ecoprint, des empreintes végétales.



Nous avons réalisé, avec les élèves des écoles primaires et de l'ULIS, un projet de récupération d'objets cassés ou destinés aux détrit. Nous avons créé de petits personnages protecteurs, comme des bons esprits, en faisant un assemblage réfléchi pour leur donner forme.

Notre espace jardin, avec ces plantes endémiques, ces plantes tinctoriales et ces sculptures, est un espace rempli de vie et de bonne humeur, dans lequel il est agréable de se trouver. »

Ce discours a été écrit par Mme DeRoberti, professeure d'arts plastiques et a été lu par six des éco-délégués présents.

Lors de cette cérémonie, le collège Alsace Corré a reçu le 4ème prix au concours d'embellissement des collèges, et a remporté un chèque de 1500€ décerné par le Conseil départemental.

